Renegociar el TLCAN sería un retroceso: Rishchynski (El Financiero 08/04/08)

Renegociar el TLCAN sería un retroceso: Rishchynski (El Financiero 08/04/08) Mariana Otero-Briz Martes, 8 de abril de 2008 El acuerdo no ha sido perfecto, reconoce el embajador de Canadá en México. El Tratado se encuentra en una disyuntiva: Estivill.Requiere mejoras para elevar la competitividad. Renegociar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), antes de llegar a ver su posible conclusión, sería un retroceso a futuro para los tres países socios, advirtió Guillermo Rishchynski, embajador de Canadá en México. Dijo que el acuerdo no ha sido perfecto, pero ha logrado que los intercambios mercantiles trilaterales se hayan duplicado a partir de su implantación. "El TLCAN no ha sido tan bueno como lo han dicho sus impulsores, pero tampoco ha sido tan malo como afirman sus críticos, pues nos ha permitido establecer un ambiente propicio para que los tres países colaboren en términos de competitividad." Al participar en la serie de conferencias "North America at the Crossroads: NAFTA after 15 years", organizado por la Universidad Iberoamericana (UIA), destacó entre los principales beneficios que la inversión proveniente de países ajenos a ese pacto se ha multiplicado, en busca del aprovechamiento de la ubicación geográfica. "Tenemos que edificar sobre las oportunidades que ha creado el TLCAN. Debemos asegurar que el tratado continúe siendo una herramienta efectiva para fomentar nuestras relaciones económicas dentro de la región, para crear una plataforma norteamericana más competitiva." Dio a conocer que los gobiernos de los tres países ya han instruido a los funcionarios para abordar temas como la competitividad, en cuanto a implantar estrategias que combatan la piratería y falsificación. En el rubro de alimentos se busca la cooperación en materia de identificación de un mejor acceso y manejo de productos no seguros, antes de su ingreso en las cadenas de consumo en Norteamérica; colaborar para promover compatibilidad de regímenes reguladores de inspección, y crear mecanismos en las fronteras para asegurarlas y al mismo tiempo facilitar viajes y comercio legítimos en el área. También en la conferencia, Alejandro Estivill, director general para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), comentó que es necesario mejorar el TLCAN para contribuir a la competitividad de la región, que es responsable de 31 por ciento de la producción mundial. Además, el mercado representa 14 por ciento de las exportaciones de todo el orbe, así como 17.5 por ciento del comercio global, "lo que significa dos millones de dólares por minuto entre los tres países". Respecto a la propuesta que el Movimiento por la Soberanía Alimentaria y Energética, los Derechos de los Trabajadores y las Libertades Democráticas presentó en la Cámara de Diputados para demandar la revisión del capítulo agropecuario del TLCAN, dijo desconocerla, aunque la posición del gobierno de México es meiorar ciertos aspectos del acuerdo, a fin de elevar la competitividad, eficiencia v facilitación del comercio.